

Miércoles 03 de abril 2013

Última modificación 03.04.2013

El Financiero Prácticamente generalizada, la apreciación del peso Eduardo Jardón Cifras del Banco de México revelan que prácticamente todas las principales divisas mundiales se han debilitado frente a la moneda local, con excepción del guaraní de Paraguay. De una muestra de 68 divisas, sólo esta última se revalorizó frente al peso. La mayor pérdida se registra en el bolívar de Venezuela, que en el primer trimestre cayó 34.9 por ciento respecto de la divisa mexicana. Le sigue el rand de Sudáfrica, con 12.8 por ciento. P.C. tipo de cambio, divisas, peso, economía mundial Endeudamiento, cada vez menos manejable: CIEP (Marcela Ojeda Castilla) La tasa de crecimiento anual que registra la deuda de las entidades federativas es superior a la de sus ingresos totales, lo que revela niveles de endeudamiento cada vez menos manejables que con el paso del tiempo podrían convertirse en insostenibles. Al cierre de 2012 el saldo de la deuda de estados y municipios fue 7 por ciento mayor al de 2011, al totalizar 434 mil 761 millones de pesos, en tanto que sus ingresos únicamente crecieron 1 por ciento a tasa anual, indicó Carlos González, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP). Detalló que la tendencia hacia tasas de endeudamiento mayores a las de los ingresos totales inició en 2007, y agregó que desde 2009, año tras año, "el diferencial ha sido consecutivamente negativo, lo que refleja que cada vez más, los gobiernos estatales han ido excediendo su capacidad de endeudamiento". En su análisis Sostenibilidad del crecimiento de la deuda subnacional en México, González Barragán precisó que de 2003 a 2012 la deuda de los estados creció 136 por ciento real, mientras sus ingresos totales aumentaron 66 por ciento. P.C. deuda, entidades federativas, CIEP Deterioro en ingresos públicos, sin reformas Eduardo Jardón La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) estima que en un escenario inercial, que no considera los cambios estructurales, los ingresos presupuestarios bajarían a 21.1 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2014, su menor cifra en diez años. Asimismo, se estima que los ingresos provenientes de la actividad petrolera bajarían a 7.1 por ciento del PIB, con lo que reportarían su menor nivel desde 2003. En tanto, los ingresos tributarios se estancarán en 9.7 por ciento del PIB, por debajo de 9.8 por ciento previsto para 2013, y de 9.8 por ciento que promediaron durante el sexenio anterior. P.C. SHCP, finanzas públicas Se desdeña la productividad laboral Zenyazen Flores A pesar del rezago en productividad que arrastra México, sólo 13.4 por ciento de las negociaciones laborales realizadas en 2012 establecieron convenios de productividad, lo cual significó que de las siete mil 442 revisiones salariales-contractuales entre empresas y sindicatos, únicamente en 997 se incorporaron acuerdos de este tipo. Datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) indican que esos acuerdos beneficiaron a 612 mil 502 trabajadores el año pasado, pero esa cantidad apenas representa 4 por ciento de los 15 millones 900 mil trabajadores afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) al cierre de 2012. P.C. STPS, productividad, trabajadores Interés de China por la Alianza del Pacífico Ivette Saldaña China solicitó formalmente entablar un diálogo para participar como observador de la Alianza del Pacífico y conocer sus objetivos y alcances, informó el subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía (SE), Francisco de Rosenzweig Mendialdua. Hay interés de varios países por sumarse a la Alianza, como Costa Rica, que podría hacerlo en 2013, al ser el candidato que casi concreta el procedimiento respectivo, apuntó. P.C. China, Alianza del Pacífico, acuerdos comerciales Nuevo León, el tercer estado con mayor desocupación Juan Antonio Lara / Finsat MONTERREY, NL, 2 de abril.- Con una tasa de desempleo de 6.30 por ciento en febrero, Nuevo León se convirtió en la tercera entidad con mayor desocupación, sólo detrás del Estado de México y Tabasco. Esta tasa fue superior en 0.67 puntos porcentuales a la de febrero de 2012, indica la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que elabora el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Según expectativas de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Nuevo León, durante 2013 se podrían generar entre 45 mil y 50 mil plazas, que serán insuficientes para satisfacer la demanda de los jóvenes que se incorporan al sector productivo cada año, que son cerca de 80 mil. P.C. INEGI, entidades federativas, desempleo Reforma Critican subsidios a tarifas eléctricas Por Xóchitl Herrera Monterrey México (03 abril 2013).- La falta de consensos políticos, así como la integración del sistema eléctrico en una sola empresa gubernamental, han frenado los intentos de reformas profundas en el sector eléctrico en los últimos 15 años, señala un reporte del Fondo Monetario Internacional (FMI). Añade que cada año el Gobierno y la CFE dejan de ingresar unos 7 mil 600 millones de pesos -equivalentes a 0.5 por ciento del PIB- por los subsidios a la electricidad. El organismo destaca que las tarifas eléctricas en el País no cubren los costos de generación, transmisión y distribución de la paraestatal. Señala que éstas no están calculadas sobre el costo de proveer el servicio, sino en los precios de los insumos. "El sistema de tarifas es altamente complejo, con más de 100 diferentes posibilidades de cobro para los usuarios residenciales", critica el documento. P.C. sector energético, electricidad, FMI Encabeza NL revisión salarial Por Ma. Dolores Ortega Monterrey México (03 abril 2013).- Nuevo León es la entidad que registró el mayor número de trabajadores sindicalizados en el País que consiguieron una revisión salarial el año pasado, revelan datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social. De acuerdo al reporte, por primera vez desde 1998 la cifra de trabajadores sindicalizados del sector privado de Nuevo León superó a la del Distrito Federal, que había venido ocupando esa posición. En el 2012, en Nuevo León 417 mil 488 trabajadores lograron una revisión salarial, mientras que en el Distrito Federal el número fue de 413 mil 659. Esa cifra de sindicalizados de Nuevo León superó también en un 20.6 por ciento a la del 2011, cuando fue apenas de 345 mil 911. P.C. STPS, entidades federativas trabajadores, salarios

Reconsidera EU papel como exportador

Por The Wall Street Journal Cd. de México México (03 abril 2013).- La industria energética de Estados Unidos de pronto está hablando de algo que era impensable hace unos años: exportar petróleo. El Congreso prácticamente prohibió estas exportaciones después del embargo petrolero árabe de los años 70, para proteger los recursos de crudo de EE.UU. Pero con el apogeo de la producción nacional, los ejecutivos de empresas energéticas se preguntan si el país necesita cada gota de petróleo que extrae. "Vivimos en un mundo interconectado y mutuamente dependiente que

necesita libre comercio", apuntó el presidente ejecutivo de ConocoPhillips, Ryan Lance. Esto debería incluir, "en algún momento, incluso las exportaciones de petróleo", añadió. Los detractores de la idea argumentan que permitir las exportaciones podría elevar los precios de la gasolina para consumidores y empresas, y hacer que EE.UU. dependa más del crudo extranjero. P.C. Estados Unidos, sector energético, petróleo, exportaciones Fomentan negocio con EU Por Christian Velasco Guadalajara México (03 abril 2013).- Por ser una oportunidad para consolidar una pequeña o mediana empresa, la Cámara México Americana de Comercio, Capítulo Pacífico, firmó un convenio con la empresa estadounidense ABC Global Group para establecer negocios en Estados Unidos. Gracias a este acuerdo, los empresarios afiliados a la Cámara México Americana podrán tener beneficios y asesorías brindadas por parte de ABC Global Group que les permitirá establecer una empresa en Estados Unidos y operarla desde México. Francisco Plancarte y García Naranjo, presidente de la Cámara México Americana, comentó que la presencia de 35 millones de habitantes hispanos en Estados Unidos representa una gran oportunidad de hacer negocio en aquel país para las pequeñas y medianas empresas mexicanas. P.C. Estados Unidos, sector empresarial, pymes Pierden japonesas terreno en China Por Reuters Pekin China (03 abril 2013).- Las ventas de las automotrices japonesas en China en los primeros tres meses del 2013 no lograron repuntar y recuperarse del desplome del año pasado y otros rivales extranjeros están ganando terreno en un mercado que se espera que crezca 7 por ciento en todo el año. Mazda Motor Corp. dijo hoy que sus ventas y las de sus socios en China, el segundo mayor mercado mundial para automóviles, bajaron 21.5 por ciento en el trimestre terminado en marzo frente al mismo período del año pasado. Previamente esta semana, Nissan Motor dijo que sus ventas bajaron 15.1 por ciento en el primer trimestre, mientras que las de Toyota Motor Corp. cayeron 12.7 por ciento y las de Honda Motor retrocedieron 5.2 por ciento. P.C. industria automotriz Baja costo de vida en EU Por NEGOCIOS / Staff Nueva York Estados Unidos (03 abril 2013).- Estados Unidos es "generalmente el país desarrollado más barato", reveló un sondeo de Deutsche Bank sobre los precios alrededor del mundo, mientras que Australia y Nueva Zelanda son mucho más caros en términos de la paridad del poder de compra, publicó el diario The Wall Street Journal en su edición en línea. El reporte del banco alemán mostró que México se colocó en el lugar 6 de los países con menor costo, de los 19 analizados. India resultó la nación con menor costo de vida. La debilidad de la divisa encareció el costo de vida en Gran Bretaña y Brasil en términos del dólar. China todavía se mantiene entre los países más baratos pero la brecha se está reduciendo, destacó la publicación. En términos de productos, Hong Kong sobresalió como el más caro en cuanto al costo de rentar una oficina pero es de los más baratos al momento de comprar una Big Mac en McDonald's o un café de Starbucks. P.C. costo de vida, condiciones económicas Reportan inflación de 1.7% en eurozona Por Reuters Bruselas Bélgica (03 abril 2013).- La tasa de inflación de precios al consumidor en los 17 países que usan el euro cayó a un ritmo anual del 1.7 por ciento en marzo, según una primera estimación divulgada este miércoles por la oficina de estadísticas de la Unión Europea, Eurostat. El dato de la inflación estuvo en línea con las expectativas de 40 economistas consultados por Reuters, que esperaban una estimación promedio de 1.7 por ciento, y se redujo ligeramente desde la tasa de inflación del 1.8 por ciento de febrero. Los precios de los alimentos, alcohol y tabaco registraron la mayor tasa de inflación, estimada en un 2.7 por ciento, al igual que el mes anterior. P.C. eurozona, inflación El Universal Industriales de la leche, a favor del IVA en alimentos Eduardo Camacho | El Universal Industriales de la leche se pronunciaron a favor de aplicar IVA a alimentos y medicinas pero instaron a gravar de forma moderada los lácteos con un impuesto máximo de 4%. “Es muy difícil mantener una postura en contra de este gravamen, ya que es una tendencia a nivel mundial, por lo tanto se deben realizar propuestas adecuadas para no dañar a la industria”; consideró José García González, director general de la Cámara Nacional de la Industria Lechera (Canilec). P.C. industria lechera, impuestos Reservas internacionales logran máximo histórico El saldo de las reservas internacionales, al 27 de marzo fue de 166 mil 962 millones de dólares, lo que significó un incremento semanal de mil 142 millones de dólares, con lo que logran su cuarto máximo histórico del año. El Banco de México (Banxico) dio a conocer que las reservas internacionales del país presentan un crecimiento acumulado de 3 mil 447 millones de dólares respecto al cierre de 2012. En el Boletín Semanal sobre su Estado de Cuenta, puntualizó que el aumento de las reservas internacionales en la semana del 25 al 27 de marzo fue resultado de la venta de la divisa estadounidense de Pemex al instituto central por mil mdd. Incidió también un incremento de 142 millones de dólares como resultado del cambio en la valuación de los activos internacionales del Banxico. P.C. Banco de México, reservas internacionales Pide IP impulsar pymes en Asia Eduardo Camacho | El Universal La iniciativa privada instó al gobierno federal a impulsar el desarrollo de las pequeñas y medianas empresas (pymes) para que aprovechen los mercados de Asia y el Pacífico y no se conviertan en un riesgo para su existencia ante la inminente profundización de las relaciones comerciales. Juan Pablo Castañón, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), dijo que es el momento de abordar con inteligencia, decisión y valentía los temas de la siguiente generación en materia de comercio internacional con Asia. P.C. sector empresarial, pymes, Asia, comercio internacional El Economista Dudas sobre desempeño del mercado pesan en bolsas de Europa Reuters Londres - Las acciones europeas cerraron en baja este miércoles, tras débiles datos de la economía estadounidense que avivaron los temores de que en el corto plazo el crecimiento económico global podría no justificar las recientes subidas del mercado. El índice FTSEurofirst 300 cayó 0.87%, a 1,193.3 0 puntos, mientras que el más amplio STOXX Europe 600 perdió 0.91%, en ambos casos recortando las ganancias de la sesión anterior que habían llevado a las acciones europeas a máximos previos a la crisis de deuda de la zona euro. El repunte del mercado en los últimos nueve meses, respaldado por medidas de estímulo implementadas por los bancos centrales, ha provocado que las acciones mejoren su relación precio-ganancias a 12.3 veces, por encima del promedio histórico de 12.19 veces, según datos de Datastream. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Precio del petróleo baja ante alza de reservas en EU Reuters Londres - El petróleo caía este miércoles y cotizaba a menos de 110 dólares debido a un alza en los inventarios de crudo en el mayor consumidor mundial Estados Unidos, cuya economía en dificultades está limitando la demanda por combustible. Una presión adicional provino de la preocupación de un corte prolongado en los oleoductos de la zona central de Estados Unidos que haría que las existencias se acumulen cerca del punto de entrega del referencial en

Cushing, Oklahoma. El petróleo Brent caía 86 centavos, a 109.83 dólares por barril. P.C. petróleo, precios, reservas PIB de China creció 8.1% en primer trimestre: analistasReutersPekin - La tasa anual de crecimiento económico de China aumentaría en los primeros tres meses del 2013 respecto a igual periodo del 2012, según un sondeo de Reuters. De acuerdo a la encuesta, la inversión en activos fijos y la expansión de la producción industrial crecerían a cifras de dos dígitos en el gigante asiático, lo que consolidaría la recuperación. La evidencia de un segundo trimestre consecutivo de aumento en el crecimiento anual reforzará aún más la perspectiva de los inversionistas de que el Gobierno chino ha logrado con éxito recuperarse desde el modesto 7.8% del año pasado, un mínimo en 13 años. P.C. China, PIB, crecimiento económico Banco Mundial plantea cruzada para reducir pobreza en el 2030Yolanda Morales / El EconomistaEl Banco Mundial somete a la consideración pública una cruzada para reducir a la mitad la pobreza del planeta antes del 2030. A dos semanas de que inicie la Reunión de Primavera del organismo y el Fondo Monetario Internacional (FMI), el presidente del Banco, Jim Yong Kim, advirtió que el momento para esta cruzada es propicio en el contexto de 10 años de alto crecimiento en las economías emergentes, principalmente las asiáticas. “Nos encontramos en un momento propicio de la historia, en el que los éxitos de las últimas décadas y unas perspectivas económicas crecientemente favorables se combinan para darle a los países en desarrollo, por primera vez en su historia, una oportunidad de acabar con la pobreza extrema en una generación”, detalló ante estudiantes de la Universidad de Georgetown, en Estados Unidos. En su ponencia, explicó que el esfuerzo contemplaría programas para redirigir las políticas públicas y los recursos hacia objetivos específicos, además comenzará en India. P.C. Banco Mundial, pobreza Senado turna a comisiones Ley de TelecomunicacionesNotimexSeis comisiones analizarán la minuta de la Ley de Telecomunicaciones. Foto EE: Archivo El Senado de la República remitió a las comisiones de Puntos Constitucionales, de Estudios Legislativos, de Comunicaciones y Transportes, así como a la de y Radio y Televisión el dictamen de reformas a la Ley de Telecomunicaciones, que a su vez aprobaron los diputados el 22 de marzo. Asimismo, el coordinador de los senadores panistas, Ernesto Cordero, informó que las comisiones de Gobernación y Justicia también tendrán oportunidad de presentar sus opiniones sobre la minuta. P.C. telecomunicaciones, reforma Pueblos Mágicos, bajo la lupaArcelia Lortia / El EconomistaLa Secretaría de Turismo (Sectur) federal inició una revisión integral del programa Pueblos Mágicos, para fortalecer los criterios de evaluación que permitan conocer qué tan sólidos son los poblados que lo integran como destino turístico. La titular de la dependencia, Claudia Ruiz Massieu, explicó que serán revisados los expedientes que entregó cada uno de los 83 Pueblos Mágicos del país y se harán visitas para conocer la magia que caracteriza a los poblados. P.C. Sectur, turismo DF capta 817 mdp por turismo en Semana SantaLa ciudad de México recibió a 209,000 turistas durante la temporada vacacional de Semana Santa, los cuales dejaron una derrama económica de casi 817 millones de pesos, destacó la Secretaría de Turismo local. La Sectur capitalina estimó que de todos los visitantes que arribaron a la ciudad, un 83% procedieron de algún punto de la República. P.C. turismo La Jornada En pobreza, la mitad de niños en México menores de cinco años: informeAngélica Enciso L. México, DF. La pobreza tiene el rostro de la infancia: cinco de cada diez niños de cero a cinco años viven en esa condición. Esta cifra supera al promedio nacional que ubica al 42 por ciento (cuatro de cada diez personas) de la población en pobreza multidimensional. En el país hay 21 millones de mexicanos menores de 17 años en pobreza, cuya principal carencia es la alimentación, advirtieron Unicef y Coneval en la presentación del informe Pobreza y derechos sociales en niñas, niños y adolescentes.. P.C. pobreza, pobreza infantil Prevé Hacienda crecimiento de 4% del PIB para 2014Enrique Méndez y Roberto Garduño México, DF. La Secretaría de Hacienda envió a la Cámara de Diputados los lineamientos económicos anticipados para 2014, en los cuales anticipa un crecimiento de 4 por ciento del PIB, medio punto más que lo aprobado para el ejercicio fiscal en curso; también considera que se mantendrá la tasa de 3 por ciento de inflación y estima que el precio por barril de petróleo crudo de exportación será de 82.9 dólares, esto es 3.1 dólares menos que lo aprobado por el Congreso para 2013. P.C. SHCP, PIB, crecimiento económico Valor de la producción de autopartes alcanzó cifra récord de 75 mil mdd en 2012: ANIAJuan Carlos Miranda México, DF. El valor de la producción de autopartes en el país alcanzó una cifra de 75 mil millones de dólares en 2012, un monto sin precedentes en la historia de la industria automotriz nacional y que ubicó a México en el quinto lugar mundial en la materia, sólo por detrás de China, Japón, Estados Unidos y Alemania, sostuvo el presidente de la Industria Nacional de Autopartes (INA), Oscar Albín. P.C. industria automotriz, autopartes El País Chipre celebra un acuerdo de rescate menos lesivo que el de GreciaMaría Antonia Sánchez-Vallejo (Enviada Especial) Nicosia 3 ABR 2013 - 21:25 CET20 Pese a los retos de gran calado que afrontan, el mayor de ellos la entera reestructuración de un modelo económico basado en el sector bancario, las autoridades chipriotas se felicitan tras concluir las negociaciones del rescate con la troika por haber logrado un acuerdo menos lesivo para sus intereses que los dos suscritos en su día por Grecia. Las ventajas se refieren a dos puntos: un calendario más holgado para el ajuste presupuestario, hasta 2018, y la plena soberanía sobre el yacimiento de gas natural que encierran sus aguas. P.C. Chipre, crisis, rescate financiero La inflación interanual en la zona euro baja al 1,7% en marzoEFE Economía Bruselas 3 ABR 2013 - 11:17 CET La inflación interanual en la zona del euro continuó cayendo en marzo y se situó en el 1,7%, una décima menos que el mes anterior, según los primeros datos difundidos hoy por Eurostat, la oficina estadística comunitaria. La subida de los precios en los países de la moneda única mantiene así su tendencia a la moderación, después de que la inflación interanual se situase en el 1,8% en febrero, en el 2 % en enero y en el 2,2% en diciembre P.C. zona euro, inflación El número de parados registrados sin prestación bate un nuevo récordMiguel Jiménez Madrid 2 ABR 2013 - 21:03 CET16 Cada vez más parados se quedan sin protección. El número de desempleados inscritos en las oficinas públicas que no perciben ningún tipo de prestación marcó un nuevo récord en el mes de febrero, según los datos que ha difundido el Ministerio de Empleo. Además, la tasa de cobertura se ha situado en el nivel más bajo de toda la crisis y aún puede empeorar con los nuevos recortes aprobados por el Gobierno. De los 5,04 millones de parados registrados que había en febrero (pues los datos de prestaciones van con un mes de retraso), un total de 2,9 millones tenían derecho a prestación contributiva, subsidio o renta activa de inserción, mientras que una cifra récord de 2.137.390 parados apuntados en las listas públicas no percibían ayudas. P.C. desempleo, seguridad social, política

social